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「我們準備對NBA提起反壟斷訴訟，」球員工
會執行董事亨特說，「那將是球員得到他

們訴訟程序的最佳處境。」包括高比拜仁、安東尼等
球星在內的數十位球員代表出席了當天球員工會召開
的會議，並在近3個小時時間裡對總裁斯特恩提交的資
方最新提案進行了探討和研究。

指提案「極其不公平」
亨特會後代表球員發表聲明說，球員無法接受斯特恩
的最後通牒，他們認為那份提案「極其不公平。」亨
特說，過去兩年多球員工會在談判中誠心誠意，而且
已經給予了許多，可聯盟卻「不願意並不準備談判
了」。球員工會主席費沙說：「展望未來，勞資協議談
判對我們來說已無法繼續下去，我們將讓我們的法律
團隊來打頭陣。」

用法律解決勞資糾紛
斯特恩10日重申，資方向球員工會提交的那份新修改
提案已不再有任何談判餘地，那已是資方可提供的最
佳提案；如果球員不接受，那麼等待球員的將是一份
更加苛刻的提案。他同時還表示，球員工會如選擇解
散，那將是一個失敗的策略。因為此前他已多次強

調，球員如拒絕新提案，那麼資方將回到談判當初條
款、頗為苛刻的老提案，比如籃球相關收入分成球員
只佔47%，實施近乎硬性的彈性工資帽制度。
由於6年前簽訂的舊勞資協議已在今年6月30日過期，

且勞資雙方在新一期協議上經多輪談判始終無法達成
交易，NBA於7月1日宣佈停擺。此後雙方又進行了幾
十輪的談判，雖在最關鍵的「錢」上達成共識，但在
球員交易和流動的「話語權」等具體條款上卻又卡了
殼。

新華社華盛頓14日電　歷時兩年半的NBA

勞資協議談判遭遇重挫。14日，球員工會在

紐約召開的球員代表會上做出決定，拒絕老

闆方提交的最新修訂提案，同時準備解散工

會與資方對簿公堂。鑒於解散工會和動用法

律手段解決勞資糾紛需要至少幾個月時間，

球員的決定很可能意味㠥2011至2012賽季整

體報廢。如果結局真的如此，那將是NBA史

上首次因停擺而斷送整個賽季。

新華社華盛頓14日電　在第一時間得到球員拒絕
資方提交的最新修訂提案消息後，NBA總裁斯特恩
稱自己「極度失望」，不過他拒絕說整個賽季將報
廢，只是說這個賽季前景非常不妙。

指工會想恐嚇NBA老闆
「我想，這個賽季正在與我們漸行漸遠，球員們正

在失去他們努力工作所要實現的一切，」斯特恩
說，「這的確是一場悲劇。」斯特恩稱球員工會決

定解散的舉動是個「大大
的 、 裝 模 作 樣 的 把

戲」；他認為，球
員工會是在試圖想

看看「他們是否
能恐嚇㠥NBA

老闆或諸如此類
的什麼，那是不可
能發生的。」

斯特恩：極度失望

香港文匯報訊（記者　郭正謙）羽球名將星光熠熠耀
紅館！香港公開羽毛球錦標賽2011主賽圈將於今早9時
正於紅館揭幕，一眾羽壇巨星如林丹、李宗偉及王儀涵
等將會悉數登場，而正經歷新舊交接期的港隊則會由葉
姵延領軍挑戰列強。
上屆女單金牌旁落印度球員內維爾之手，今屆一

眾中國隊女將誓要重奪王者寶座，王儀涵、王適嫻
及汪鑫等一級好手均蓄勢待發勢組成「三保險」劍指女
單冠軍，而中國女隊最大敵手內維爾首圈將遭遇從外圍
賽突圍的港將陳祉嘉，而香港獎牌希望葉姵延則與保加
利亞球手佩蒂婭爭出線，久休復出的「黑妹」坦言未有
硬性目標，最重要是重拾比賽感覺，發揮出自己水平。

新星伍家朗無緣主賽圈
男單方面兩大名將林丹及李宗偉首圈對手均實力不

強，料可輕鬆過關，將遇上印度凱西雅普的林丹，曾於

2003至2007年於這個賽事創造出4
連霸的驕人成績，不過近3年卻均
與冠軍無緣，今屆「超級丹」訓

練時亦一改以往輕

鬆心態，顯示
出要力阻死敵林宗偉3連霸的決心。
新星伍家朗(小圖)無緣主賽圈，港隊的男單希

望落在胡贇、陳仁傑及黃永
棋身上，不過一眾男將的籤運卻
非常一般，胡贇的對手將是09年
冠軍陳金，陳仁傑則要挑戰中國
隊的杜鵬宇，曾於丹麥超級賽擊
敗林丹的黃永棋則最有希望晉級，
對手只是來自日本的非種子球手上
田拓馬。

今日男女單賽程看點

基維杜娃膺年度4項最佳
借用捷

克網球女
單名將基
維杜娃(見

圖)的話來
說，2011
賽季「如
夢境般美
好」；基
維杜娃14
日在美國佛羅里達州的WTA頒獎典禮
上一舉拿下年度最佳球員、年度最快進
步獎、運動精神獎和球迷最喜歡的最佳
突破獎4個獎項。

現年21歲的基維杜娃今季相繼捧起了6
座冠軍獎盃，其中包括溫布頓網球公開
賽這一她個人職業生涯首個大滿貫冠軍
和伊斯坦布爾年終總決賽冠軍，以及助
捷克隊贏取的聯合會盃冠軍等，她的年
終排名今年躍升至第2名，距離世界女
單第一、丹麥「甜心」禾絲妮雅琪僅有
115分之遙。「這個賽季對我來說，美
好得就像是一個夢，獲得年度最佳球員
的榮譽，對我來說是一種無上榮耀，」
基維杜娃說。

英王室借奧運「生財」
過一把「王室癮」！英國女王伊麗莎

白二世近日同意在2012年倫敦奧運會期

間將聖詹姆斯宮內的部分房間掛牌出
租，據悉日租金將高達3萬英鎊。
聖詹姆斯宮於1531年至1536年間修

建，坐落於倫敦市中心，包括威廉王
子、哈里王子等英國王室成員都在內居
住辦公。按照慣例，聖詹姆斯宮並不對
公眾開放，但在倫敦奧運會的大背景
下，英國王室希望利用這個契機向世界
推廣王室形象的同時順便「貼補一些家
用」。
雖然英國王室決定史無前例地向外界

打開聖詹姆斯宮的大門，但對租用方的
要求也相當嚴苛，只有持有「皇家認證」
並和王室有長期往來的公司和團體才可
以提出「租用申請」。

香港文匯報訊（記者 潘志南）香港壁球公開
賽主賽圈昨日於香港壁球中心展開，港隊首席女
將歐詠芝(見圖)首圈只花22分鐘就順利過關。賽
事8號種子的歐詠芝首圈面對瑞士球手夏比雅，
大比數先勝一局11：3；這名世界排名第7的球
手，面對32位的夏比雅全場都壓㠥來打，最後輕
鬆多勝兩局11：6及11：8，次圈會面對9號種
子、新西蘭的祖姬芝。

陳浩鈴率兩小將今登場
至於由外圍賽打入主賽圈的港隊小花湯芷穎，

在首圈面對「世界一姐」、賽事頭號種子的馬來
西亞名將妮高，最終直落3局被淘汰出局；而港

隊男將李浩賢亦
1：3不敵澳洲的
培利首圈出局。
「世界一姐」妮
高賽後點名指出
自己的未來接班
人，包括香港的
歐詠芝、印度的
芝拉芭和馬來西

亞「師妹」柏莉嘉；妮高亦稱對壁球未能成為奧
運項目感到遺憾。賽事主賽圈首圈下半部賽事續
於今午繼續，剛贏得澳門公開賽冠軍的陳浩鈴將
帶領本地兩位小將粉墨登場。

歐詠芝港壁賽首圈過關

斯特恩拒絕說整個賽季報廢。美聯社

■NBA球星基斯保羅(左)與安東尼交談中。 美聯社

隨㠥NBA各球隊代表
一致拒絕了資方提交的
最新修訂提案，歷時兩
年半的勞資談判這一幕
大戲達到了最高潮。勞
方代表球員工會決定不
採用拖拉的收回工會執
照的方法，而是用「免
責聲明」的方式當即解
散工會，從而達到用反
壟斷法的手段來起訴資
方代表NBA聯盟的目
的。那麼，球員工會
「免責聲明」與收回球員
工會執照兩者間有何區
別呢？
首先，兩者的共同點都

是解散工會。只是「免
責聲明」當即就取消了
工會代表球員的身份，
將工會轉變為貿易協
會，工會主席費沙從今
天起名頭已成「前工會
主席」。工會這樣做，目
的就是為了更快能與聯

盟對簿公堂，但同時此招更具
風險。因為聯盟可能會以「欺
騙」的名義對「免責聲明」提
出挑戰。
收回球員工會執照的第1步必

須至少有30%(約125名球員)的
NBA球員要聯名向國家勞工關
係委員會「請願」，在達到這一
要求後國家勞工關係委員會將
用45天到60天的時間去商討是
否舉行全體球員投票。一旦舉
行公投，只有贊成票過半數，
球員工會才會解散；只有工會
解散，球員才能以個人名義到
法院狀告NBA。
球員工會目前已把打官司的工
作交給了法律顧問凱斯勒，並
僱用了全美最著名的反壟斷律
師大衛．博伊斯，準備讓他們
攜手球員與律師出身的NBA總
裁斯特恩進行一場法庭爭鬥。

■新華社
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體壇 通識

據《美國體育新聞網》報
道，自從NBA停擺至今，已
經有大約400人因為種種原
因而從NBA失業；在全球經
濟不景氣的今天，隨㠥NBA
停擺的繼續，恐怕還會有更
多的人面臨失業的危險。據
稱在失業的400人當中，大
約有200人是NBA官方總部
的工作人員，而另外200人
則來自於聯盟其他30隊的常
規工作人員。自從NBA總裁
斯特恩上任以來，NBA一直
致力於全球化的發展，並且
取得了巨大的成功；可惜這
次停擺或許會讓斯特恩很多
努力化成泡影，此前的盛況
也有可能因此而受到沉重的
影響。

勒邦占士狂淘金
雖然約有400人從NBA失業，但作為NBA巨星代表人物的勒邦占

士卻置身事外，「大帝」正忙㠥淘金，他與一家潤唇膏企業簽訂
了贊助合同，將通過個人官方網站為這家企業的產品進行宣傳；
據知情人透露，這家潤唇膏企業已經向「大帝」的官方網站投入
了6位數的資金。即便2011至2012賽季真的報廢了，「大帝」也
不會害怕，他已經通過大小贊助合同賺得盆滿缽滿。

■香港文匯報記者 梁啟剛

停擺令約400人失業

巨星今港羽賽悉數登場 女單首圈

[3] 王鑫(中國) 對　 成池鉉(韓國)

[4] 內維爾(印度) 對　陳祉嘉(中國香港)

葉姵延(中國香港) 對　佩蒂婭(保加利亞)

[1] 王儀涵　 對　高喬絲琳(加拿大)

[2] 王適嫻(中國) 對　 蕾德(加拿大)

男單首圈

[5] 陳金(中國) 對　 胡贇(中國香港)

黃永棋(中國香港) 對　 上田拓馬(日本) 

[3] 林丹　 對　 凱西雅普(印度)

[7] 杜鵬宇(中國) 對　陳仁傑(中國香港)

[1] 李宗偉(馬來西亞) 對　 阿比恩(西班牙)

註：[ ]內數字為種子排名
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■亨特(中)代表球員
發表聲明。 美聯社

■高比拜仁出席球員工會召開的會議。 美聯社

■勒邦占士獲大小贊助。 美聯社

■林丹等名將今日
紛紛出擊。 新華社

重開儀式
■旺角大球場重開儀式暨國際足球友誼賽昨日假
旺角大球場舉行，民政事務局局長曾德成及港協
暨奧委會會長霍震霆以主禮嘉賓身份出席主持重
開典禮，而賽事結果則是俄羅斯U19與香港U21
戰成2：1。圖為港隊入球功臣陳肇均飛身剷截俄
羅斯薩比堅的腳下球。香港文匯報記者郭正謙 攝


